

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50  
Provincias, trimestre « 5.00  
Número del día 10 céntimos;  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## LOS GRANDES PATRIOTAS

### Un nuevo rasgo del Marqués de Comillas

Conocida es ya de todos, la noticia:

«El Marqués de Comillas ha visitado al Sr. Dato, para ofrecérsele incondicionalmente y poner á disposición del Estado la flota de la Compañía Trasatlántica.»

Así, escuetamente, sin añadir un sólo detalle, nos transmitió el telégrafo las anteriores líneas.

¿Cabe más patriotismo?

El Sr. Marqués de Comillas, dadas las circunstancias singularísimas que atraviesa Europa, temiéndose una inminente conflagración, que quizás á estas horas ya se haya iniciado y para el caso de que España se vea arrastrada por las demás naciones, ó tenga que intervenir para restablecer la paz, no ha vacilado, siguiendo los impulsos generosos de su patriótico corazón, en poner al servicio de la Nación, no sólo su persona, si que también los buques de la Empresa, cuyo Consejo de Administración preside.

Grandes, grandísimos, son los servicios que la Compañía Trasatlántica tiene prestados á España y de todos son bien conocidos.

Aún están recientes los hechos, realizados en la desdichada campaña de Cuba: Los trasatlánticos, al mando de peritísimos marinos, fueron artillados para poder conducir tropas, con las debidas seguridades. La flota entera de la Compañía fué puesta al exclusivo servicio de la Patria: Ella necesitaba de sus hijos y éstos, sumisos y obedientes, espontáneamente se sacrificaban por ella.

Ahí están esos mudos testigos, como el vapor «Montserrat» y otros, elocuentes, como el heroico capitán Deschamps, que airoosamente forzaron el bloqueo que la

escuadra norteamericana tenía puesto á la isla cubana, burlando en distintas ocasiones la vigilancia del enemigo.

No se ha borrado esto de la memoria de un solo español, cuando la inminencia de un nuevo peligro, hace que, espontáneamente, sin excitaciones de nadie ni de ninguna especie, visite el Marqués de Comillas al Presidente del Consejo de Ministros y le ofrezca, desinteresadamente su más decidido concurso personal y los servicios de la Empresa que, gloriosa, pasea por ambos mundos el hermoso pabellón gualdo y rojo de nuestra querida España.

Si todos los españoles fuéramos así, si posponiendo nuestro propios intereses á los generales de la Nación, nos sacrificásemos por ella, otra suerte sería la nuestra; porque no es de la Suerte, de la Fortuna, de quien hay que maldecir, no; es de nosotros mismos, es de nuestro carácter egoísta, que no queremos más que nuestro capricho, á costa de los demás.

Y conste que hablamos en general, pues aún hay honrosas excepciones que antes desean el engrandecimiento de la tierra que les vió nacer, que su propia conveniencia.

A fuer de patriotas, como verdaderos españoles y admiradores de todo lo grande y generoso, no podemos por menos que aplaudir con sinceridad tan hermoso rasgo, de persona dignísima y eminentemente filantrópica, exclamando desde lo más íntimo de nuestro corazón y con toda la fuerza de nuestros pulmones:

¡Viva España! ¡Llor á los buenos patriotas!

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

## Ante el conflicto europeo

**Datos para la Historia.—Lo que pedía Austria y lo que concedía Serbia.**

«Pidió Austria» que se publicase en el «Diario Oficial» una declaración desaprobando toda ingerencia en los asuntos austrohúngaros, y haciendo público su propósito de obrar en el porvenir con toda severidad cerca de las personas culpables de ello.

«Respondió Serbia», aceptando todo ello.

«Pidió Austria» que esta declaración se diese á conocer por medio de una orden general al Ejército.

«Respondió Serbia», aceptándolo.

«Pidió Austria» la supresión de todas las publicaciones que excitaban al odio y menosprecio de Austria, ó cuya tendencia general fuese de ataque á la integridad territorial de Serbia.

«Respondió Serbia» comprometiéndose á presentar en la primera sesión de la Cámara, ó Skoupchtina, una ley sobre Prensa conteniendo esos castigos, y á intro-

ducir una modificación en el art. 22 de la Constitución, que permitiese proceder á la confiscación de tales publicaciones.

«Pidió Austria» la disolución inmediata de la Sociedad Narodna Obrana y todas las demás similares que procediesen á la propaganda austrófoa.

«Respondió Serbia» que no tenía pruebas de la culpabilidad de dicha Sociedad; pero que procedería á disolverla, y lo mismo haría con cualquiera que hiciese propaganda antiaustriaca.

«Pidió Austria» la eliminación de la Instrucción pública, lo mismo en profesorado que en métodos de enseñanza, de todo cuanto fomentase la propaganda antiaustriaca.

«Respondió Serbia» aceptándolo, previa la determinación concreta que le hiciera de ello.

«Pidió Austria» el alejamiento del ejército y de la Administración pública de todos los funcionarios culpables de propaganda antiaustriaca, comprometiéndose á facilitar nombres.

«Respondió Serbia» aceptando.

«Pidió Austria» que fuese aceptada en territorio servio su colaboración para aca-

bar con el movimiento subversivo anti-austriaco.

«Respondió Serbia» diciendo que, aun cuando no comprendía bien el alcance de esto, aceptaba toda colaboración conforme con el derecho internacional, leyes procesales y buenas relaciones de vecindad.

«Pidió Austria» un procedimiento judicial contra los comprometidos en el complot de Sarajevo, con participación de delegados austrohúngaros.

«Respondió Serbia» abriendo el procedimiento y ofreciendo comunicar el mismo á los delegados austrohúngaros; pero sin intervención directa de éstos, por no permitirlo la Constitución.

«Pidió Austria» el arresto del comandante Voija y de Ciganovic.

«Respondió Serbia» arrestando al primero y no arrestando al segundo (por cierto, súbdito austrohúngaro), por no haber podido ser habido.

«Pidió Austria» el castigo de los funcionarios aduaneros de Schabetz y Loznica.

«Respondió Serbia» aceptando.

«Pidió Austria» explicaciones por intervenciones celebradas por funcionarios servios, en las cuales habíase expresado éstos en términos hostiles.

«Respondió Serbia» pidiendo se le comunicase á qué intervenciones se hacía referencia y ofreciendo explicaciones para el caso de que se probara su autenticidad.

«Pidió Austria», por fin, se le comunicase en seguida todas estas medidas.

«Respondió Serbia» aceptando.

Realmente, Serbia llegó, por lo que se ve, al límite máximo á que podía llegarse.

## Una riña

En la tienda de bebidas situada en la calle Marqués de Cádiz esquina á la de San Fernando, suscitóse anoche una reyerta, de la cual resultó un herido.

Según se decía de público, José Rodríguez se encontraba en dicha taberna tomando una copa en unión de otros amigos.

José Luis Bellido Ramos, penetró en el establecimiento y después de beber varios vasos de vinos, pidió otro que hiciera más cantidad del líquido.

Cuando se bebió éste miró el vaso y dijo:

«Este es bueno?»

Seguidamente se dirigió á uno de los parroquianos insultándole.

El hombre para evitarse disgusto, se retiró de la taberna.

No conforme José Luis Bellido y deseando pendencia, pronunció frases groseras de insulto para todos los que se encontraban en el local y sin mediar palabra alguna, arrojó un vaso al José Rodríguez.

Este tenía en sus brazos á uno de sus hijos, criatura de unos tres años de edad.

Seguidamente entablóse lucha entre el Rodríguez y el Bellido.

Los policías don Juan García Soler, don Antonio Trillo y don Francisco Montiel, que se encontraban en aquellas proximidades, acudieron inmediatamente al lugar del suceso y tras grandes esfuerzos consiguieron separar á los contendientes.

También se personó en el expresado establecimiento el jefe de policía don Agapito Fernández, ordenando que el agresor fuese conducido á la Inspección de Vigilancia y el herido al Hospital de San Juan de Dios.

De no haber acudido tan oportunamente los referidos policías, hubiera ha-

bido que lamentar consecuencias mayores, dada la excitación que contra el José Luis Bellido había y además porque el pequeño niño hubiera sido arrollado y no hay para qué decir lo que le hubiese ocurrido.

El José Rodríguez fué asistido en el Hospital de San Juan de Dios de una herida contusa de dos centímetros de extensión bastante profunda en la región frontal con hemorragia arterial de pronóstico grave.

Después de curado acompañado de un policía, pasó á su domicilio.

## NOTICIAS VARIAS

Se encuentra muy mejorada de la fiebre que padece la preciosa niña Magdalena García de Cosío y Topalda, hija de nuestro querido amigo el Ilmo. Sr. D. José García de Cosío, concejal de este excelentísimo Ayuntamiento.

Celebramos la mejoría.

Por nuestro ilustrísimo y reverendísimo prelado ha sido designado para ocupar el cargo de rector del Seminario Conciliar de San Bartolomé, vacante por fallecimiento de D. José Gallardo Benítez (q. e. p. d.) nuestro respetable amigo el arcediano de esta S. I. C. D. Manuel Flórez y Cárdenas.

Persona dignísima, de grandes conocimientos y cultura extraordinaria, su nombramiento ha sido muy bien acogido por la opinión, que ve en él ancho campo para la educación perfecta de los futuros ministros del Señor.

El acierto que el venerable Pastor de la grey gaditana ha tenido al designar para cargo tan elevada é importante, al Sr. Flórez y Cárdenas, no puede ser mayor y merece el aplauso de todos los que se interesan por el más amplio engrandecimiento y glorificación de Dios y de la Iglesia.

Felicitemos al prelado por su exquisito tacto al hacer el nombramiento y enviamos al nuevo rector, nuestra más entusiasta enhorabuena.

Regresó á Alcalá de los Gazules el ex-alcalde de dicha población D. Mariano Toscano Delgado de Mendoza.

### El consulado de Colombia

Hemos recibido una atenta carta del señor cónsul de Colombia en esta plaza D. José Manuel Pérez Sarmiento, en la que nos participa, que dicho consulado por orden de su Gobierno, ha extendido su jurisdicción á las provincias de Almería, Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén, Málaga, Sevilla, Alicante y las Islas Canarias.

Por ello enviamos nuestra más sincera enhorabuena al Sr. Pérez Sarmiento.

### La corbeta «Nautilus»

En la tarde de ayer, fondeó en nuestra bahía la corbeta «Nautilus» escuela de guardias marinas, que el día 23 del anterior mes, salió remolcada por el cañonero «Laya».

### Aviso

Hallado en la vía pública un abanico, la persona que se considere dueña del mismo, puede reclamarlo en la Secretaría municipal, sección de Alcaldía donde se encuentra.

### Compañías de Infantería

De Jerez y Bornos llegaron ayer á Cádiz las compañías de Infantería del regimiento de Pavía que marcharon á dichos pueblos con motivo de la huelga agrícola.

### Conferencia

Como anunciamos en nuestra anterior

edición, celebróse anoche en el Centro Católico de Obreros, la conferencia que el presidente del Centro instructivo y protector de ciegos, Sr. Canora, iba á desarrollar.

Con fácil palabra, disertó el conferenciante sobre el tema «El ciego á través de la Historia; su situación actual y sus aspiraciones».

Un numeroso auditorio escuchó con agrado al orador, que fué interrumpido en diversas ocasiones por aquel.

Mucho lamentamos que la escasez de espacio nos impida dar cuenta á los lectores, con la debida amplitud, de tan notable conferencia.

**Real orden**

De Real Orden ha sido aprobada la subasta verificada ante el señor administrador principal de Correos de Cádiz y en su virtud adjudicar la conducción diaria del á caballo del Correo entre la oficina del ramo en Oivera y la Estación férrea de Setenil de las Bodegas, por término de cuatro años á don Juan Moreno Morillas por la cantidad de 1.400 pesetas anuales la que será satisfecha desde el 16 del presente mes.

**Interinidad**

D. Francisco Vázquez, teniente alcalde del Ayuntamiento de Villaluenga, participa al señor gobernador, que comenzando á hacer uso de la licencia que le fué concedida, el señor alcalde, don José Pérez Ruiz queda hecho cargo de la presidencia de dicha Corporación interinamente.

**Cuerpo de Vigilancia**

Por orden de la Dirección general se dispone que don Vicente Esplá vigilante de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia que presta sus servicios en Cádiz pase á continuarlos á las Baleares.

**Relación**

Por el Ministerio de Hacienda, se oficia al señor gobernador civil para que á la mayor brevedad remita á dicho Centro una relación de los Sindicatos Agrícolas que se hallan inscriptos en el registro especial de dicho Gobierno y cuyo servicio tenía ya interesado el expresado ministerio en Junio último.

**El Colegio de Veterinarios**

El Presidente y Secretario del Colegio de Veterinarios, D. Manuel Palomo y D. Juan García Almansa, respectivamente, estuvieron ayer tarde cumplimentando con el Sr. Gobernador civil.

**Visitas**

Visitaron ayer al señor gobernador civil los señores don Jerónimo Muñoz coronel de la Zona de Reclutamiento, don Miguel Aguayo catedrático de este Instituto General y Técnico, don Joaquín Díaz Márquez alcalde de Sanlúcar de Barrameda, don Eugenio Domáica canónigo doctoral de esta Santa Iglesia Catedral y don Manuel Jiménez inspector de Hacienda.

**Las aguas de Jerez**

El alcalde de Jerez remite al señor gobernador civil á fin de que surta sus efectos en el expediente que se tramita en el Ministerio de Fomento, expuestas dirigiendo á dicha autoridad por el señor gerente de la Sociedad de abastecimiento de aguas potables de la expresada ciudad, al que acompañan copias del informe emitido por dicha gerencia, del dictámen del señor director facultativo y de los estatutos de 1871 y 1912, certificación acreditativa de la aprobación de dichos estatutos y estado demostrativo de los gastos hechos en los años de 1900 y 1911 y notas del actual de la Empresa y del que para la misma proyecto el Sr. Mayo y de los dividendos repartidos por la citada Sociedad desde 1869 á 1913.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Montevideo» salió el viernes 31 de Las Palmas para Cádiz.

El «Alfonso XIII» llegó el sábado 1.º á Gijón.

El «Legazpi» salió el viernes 31 de Puerto Rico para Habana.

El «Isla de Panay» llegó el viernes 31 á Barcelona.

El «Cataluña» salió el viernes 31 de Santander para Coruña.

**Telegrama importante**

He aquí el que se dirigió ayer al Excelentísimo señor ministro de Fomento.

«En evitación enormes perjuicios industrias españolas por dificultad aprovisionamiento carbón hulla como consecuencia sucesos internacionales interesa respetuosamente de V. E. se sirva prohibir exportación combustible de producción nacional.

Cooperativa Gas.—Lebón y Compañía.—Tranvía Cádiz San Fernando.—Junta Obras del puerto.—Camara de Comercio.—Contratista Obras del puerto.—Lacave y Compañía.—Daniel MacPherson.—Agustín Siloniz.

**De San Fernando**

1.º Agosto 1914.

**Noticias distintas**

—La señora esposa de nuestro estimado compañero el corresponsal en esta de la publicación gaditana «El Progreso», don José Amat, ha dado á luz con felicidad un hermoso niño.

Que sea enhorabuena.  
—Estuvo en esa y visitó al nuevo director del Banco de España, el señor alcalde de esta don Federico Jiménez Facio.

—Se ha firmado el contrato matrimonial de la hermosa señorita Milagros Rodríguez García, y el industrial de Cádiz, don Gaspar Parra Benítez.

—Hemos recibido el tercer número de la revista local ilustrada, que lleva por título «Iris».

Publica el siguiente sumario:  
Texto.—Pueblerina, por S. G.—Previsión del tiempo, por Manuel García Miranda Noguero.—La Patrona de los marinos.—Glorias nacionales, Jorge Juan, por Alfonso Nadal.—El décimo Congreso de Esperanto, por J. G. R.—Astronomía: De las estrellas volantes, bólidos ó exhalaciones y aerolitos, por M. P. D.—Retazos, por Luis Chacón y Suárez.—La cáncula.

Sección local.—Rápida, por A. Z.—Carnet Sociedad.—El puente de Zuazo.—Sección matemática.—Paradoja.—Concurso.—Pasatiempos.

Grabados.—Altar de Nuestra Señora del Carmen en la función celebrado en el Apostadero de Cádiz el 16 del actual.—Jorge Juan.—Casa donde nació Jorge.

—50 pesetas en metálico, ha concedido el Ayuntamiento de Cádiz, como premio á los alumnos del Centro Obrero de esta.

—Los templos donde se ha celebrado hoy el Jubileo de la Porciúncula, se han visto concurridísimos de fieles, y muy especialmente el convento de reverendas madres capuchinas, cuya capilla ostenta delicado exorno constituido por finas plantas y olorosas flores.

—Ha sido convocada en el Ayuntamiento, la Junta municipal de Asociados, para tratar de la prórroga del contrato de Consumos en San Fernando.

—El Comandante general del Apostadero Excmo. Sr. D. Adriano S. Lobatón, no ha marchado á Huelva para asistir á las fiestas colombinas como estaba anunciado.

Solo ha marchado la banda de música de Infantería de Marina, á bordo del crucero «Río de la Plata».

LORA.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

**Trenes Cádiz, San Fernando**

Salidas de Cádiz . . . . .	9'25	15	20'05
De 2.ª Aguada . . . . .	9'30	15'05	20'10
De San Fernando . . . . .	11'15	17'00	

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

**Tratamiento de L. RICHELET**



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojezes, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

**Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

**SEGUNDO CONGRESO NACIONAL**

DE

**SANIDAD CIVIL**

Con motivo de la presentación al Congreso de la proposición de ley del doctor Albiñana estableciendo el pago á los titulados por el Estado y la creación del Cuerpo de Sanidad civil, la clase médica española proyecta realizar el próximo Otoño, acudiendo en gran número á Madrid durante las primeras sesiones de Cortes, una serie de actos importantísimos cuya resonancia en la opinión y en el gobierno preste apoyo á la acción parlamentaria de los ilustres firmantes de la proposición, que son los Sres. Moliner, Lerroix, Vázquez Mella, Melquiades Álvarez, Alba, Salvatella y Senante.

Pensando en la imperiosa necesidad de hacer efectiva esta ayuda, la Federación Nacional de Sanidad civil hace un llamamiento á todos los médicos de España, sin distinción de filiaciones societarias, invitándoles á que concurran á los solemnes actos que para dicha fecha se celebrarán en Madrid, con arreglo al siguiente programa:

1.º Segundo Congreso Nacional de Sanidad civil, para ratificar colectivamente la adhesión unánime de la clase médica á la proposición presentada, y pedir al gobierno su inmediata conversión en Ley del Reino.

2.º Gran mitin médico-social en el Teatro Real, en el que serán invitados para que tomen parte, los eminentes oradores firmantes de la proposición, prensa, corporaciones, personalidades y cuanto signifique fuerzas vivas de arraigo en la opinión.

3.º Banquete en honor á los diputados firmantes de la proposición, como justo homenaje y gratitud de la clase médica por su generosa defensa.

4.º Manifestación médico-escolar en apoyo de las legítimas mejoras sanitarias formuladas en la proposición.

La Comisión organizadora gestionará de las compañías de ferrocarriles la rebaja del 50 por 100 de la tarifa ordinaria, aplicable á los señores congresistas y sus familias. Asimismo proporcionará á cuantos lo soliciten, hospedajes completos á precios reducidos.

La cuota única de congresista se fija en la exigua cantidad de dos pesetas, lo mismo para los presentes que para los adheridos.

El propósito de la Federación era concurrir en gran número á las Asambleas provinciales que se anuncian para estos meses de verano; pero por convenir mejor á los intereses de la clase se abstiene ahora de asistir á estas Asambleas á fin de no malgastar energías en redundantes peticiones aisladas, sustituyendo estas reuniones por positivas Juntas de Partido y reservando todas las energías para concurrir á Madrid en el próximo Otoño á los grandes actos que se organizan.

Las adhesiones y peticiones de tarjetas deben dirigirse al doctor López Prieto, Secretario de la Comisión organizadora, oficinas de la Sanidad civil, Alcalá, 113 y Apartado, 396, Madrid, antes del 25 de Septiembre próximo.

**Sol y Luna**

Salto el Sol á las 5'06. Pónese á las 7'45.  
Salto la Luna á las 3'41 t. Pónese á las 2'03 m.